
 

 

Newsletter für den Monat Mai 2024 

Tipps und Termine für den Stadtteil Osterholz 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 
liebe Leserinnen und Leser des Newsletters, 
 
falls Sie am 04. oder 05. Mai 2024 noch nichts vorhaben, so empfehle ich  den Besuch der 
Gewerbeschau Osterholz, die bereits zum 20. mal im Weserpark stattfindet. Neben vielen 
Attraktionen werden ebenfalls die politischen Parteien mit Ständen anwesend sein. Der Stand des 
Ortsamtes ist wie 19 Male zuvor in der Mall vom Weserpark zu finden. In diesem Zusammenhang 
möchte ich mich ausdrücklich bei Aktiv für Osterholz und Frau Mehrtens vom Weserpark dafür 
bedanken, dass wir nun bereits zum 20. Mal die Möglichkeit haben, unseren Stadtteil Osterholz auf 
der Gewerbeschau zu präsentieren.  
 
Beim Rückblick auf den Monat April möchte ich zwei Dinge herausheben. Zum einen die wirklich sehr 
umfangreiche und gute Beiratssitzung in der GSO. Diese war als Planungskonferenz mit zahlreichen 
Fragen zum Bildungsbereich und zur Frage der Kita-Versorgung angereichert. Sicherlich ist ein solcher 
Termin für Zuhörer nicht ganz einfach. Trotzdem ein riesen Dank an die Vorbereiter dieser Sitzung 
und die Behördenvertreter, die eine umfangreiche Beantwortung dem Beirat zur Verfügung gestellt 
haben.  
 
Genauso erfreulich war ein Termin in der Stadtbürgerschaft, wo unser Beiratssprecher Herr Haase 
zum Thema der Finanzierung der offenen Jugendarbeit, eine Rede gemeinsam mit anderen Kollegen 
der Beiräte gesprochen hat.  
 
Im vergangenen Monat war ich zum Iftar-Essen der islamischen Förderration. Diese Feier im 
benachbarten Stadtteil Vahr war wiederum sehr gut besucht und ich habe Herrn Cilek (Vorsitzender 
der Schura Bremen) kennengelernt, der übrigens auch im Stadtteil Osterholz wohnt. Hier habe ich 
einen sehr netten Abend mit meinem Kollegen aus Huchting und Vertretern der dortigen 
Moscheegemeinde verbracht.  (Es ging auch um die Straßenbahnverlängerung!) 
 
Ein weiterer Termin war die Baustellenbesichtigung unserer neuen Recyclingstation „An Krietes 
Park“. Ein großes Dankeschön sowohl an Herrn Schäfer und Frau Enslein, dass wir die Gelegenheit 
hatten, uns den Baufortschritt anzusehen. Im Frühjahr 2025 wird hier die modernste Recyclingstation 
Bremens ans Netz gehen. Vielen Dank für diese Investition.  
 
Einen weiteren Termin habe ich sehr gerne wahrgenommen. Dies war eine Fahrt vom Verein ZIS nach 
Amsterdam mit einem Besuch des Keukenhofes, wo bei über 20 Grad ein wunderschönes 
Blumenmeer von Tulpen zu sehen war. Während der Fahrt war auch die Gelegenheit über meine 
Arbeit als Ortamtsleiter zu sprechen. Genau bei solchen Touren werde ich nämlich auch gefragt, was 
macht eigentlich ein Ortsamtsleiter?  
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Mit den Kollegen des Ortsamtes Hemelingen und Schwachhausen-Vahr überlegen wir, wie wir die 
Wahlbeteiligung nach vorne bringen können. Interessanterweise gibt es dort schon eine fachlich 
begleitete Untersuchung vor wenigen Jahren, sodass ich dieses Papier zum ersten Mal gelesen habe. 
Die Rezepte, die zur Steigerung der Wahlbeteiligung gegeben werden, sind für uns alle nicht ganz 
neu. Eine Möglichkeit wäre auch einen Stammtisch zu realisieren, an dem politische Themen einfach,  
mit verschiedenen Akteuren der Politik besprochen werden. Ich überlege, ob wir nicht gemeinsam 
vielleicht mit ZIS und Ortsamt ein solches Format aufleben lassen können. Evtl. nach den Wahlen und 
dem Umzug des Ortsamtes? 
 
Besonders gefreut habe ich mich über die Einladung von ZIS in das Bürgerhaus von Gröpelingen zum 
Thema „Demokratie und 75 Jahre Grundgesetz“. Gemeinsam mit der Kollegin aus dem Ortsamt West 
haben wir dazu ein Grußwort gesprochen. Erstaunlich allerdings, dass in den Bremer Parteien, das 
Thema 75 Jahre Grundgesetz nicht auch Gegenstand von Erörterungen ist? (In Berlin sehr wohl.) 
 
Termine im Mai 2024: 
 
 
01. Mai  11.00 Uhr Maibaum setzen, Festwiese Am Großen Kuhkamp (ich nehme teil) 
 
02. Mai  10.00 bis 11.00 Uhr dienstliches Gespräch mit dem Staatsrat für Inneres Herrn Bull 

(nicht öffentlich) 
 
  15.00 Uhr Frühlingsfest in der Senioreneinrichtung etvoila „Holter Fleet“ 
  (ich nehme teil) 
 
03. Mai Gespräch mit der Immobilienfirma Janssen zum Thema Medicum, Beiratssprecher 

und Quartiersmanager Schweizer Viertel (nicht öffentlich) 
 
04. & 05. Mai Gewerbeschau am Weserpark (öffentlich, Sie sind herzlich willkommen) 
 
06. Mai 13.30 Uhr Arbeitskreis Schweizer Viertel (öffentlich, ich nehme teil) 
 
07. Mai 11.00 bis 13.00 Uhr Rundgang Schweizer Viertel zum Thema „Sauberkeit“ 
 (Frau Klin vom Ortsamt wird dabei sein) 
  
 15.00 Uhr Einweihung Standort Ordnungsamtes in Tenever mit Senator Mäurer  

(ich nehme teil) 
 
08. Mai  10.30 Uhr Treffen im Mütterzentrum zum ESF-Programm  
 

Ich werde im Laufe des Vormittages zu einem 70. Hochzeitstag von Bürgern in 
Osterholz gehen. 

 
17.30 Uhr Ausschuss Kinder im Jugendhaus Tenever, Koblenzer Str. 5, 28325 Bremen 
(öffentlich) 
Themen: Konkrete Auswirkungen, Einschränkungen der haushaltslosen Zeit 

und die Zeit danach (vermutlich siebenprozentige Erhöhung der Mittel im 

Vergleich zu 2023) auf die Stadtteil-Einrichtungen, Welche  konkreten 

Projekte des Jugendbeirates stehen demnächst an? Aufnahme eines 

ständigen TOP „Neuigkeiten aus dem Jugendbeirat“ 

 
10. Mai  16.00 Uhr Ausgabe St. Raphael Oase (ich nehme teil) 

18.30 Uhr Helfertreffen der St. Raphael Oase (nicht öffentlich, ich nehme teil) 
 

 



 

 

 
13. Mai  14.00 bis 16.00 Uhr Workshop-Austausch im Quartier Schweizer Viertel 
 

18.30 Uhr Beiratssitzung im „Haus im Park“ (öffentlich) 

 Themen: Sachstand zur geplanten Straßenbahnverlängerung Sebaldsbrück 
über die Osterholzer Heerstraße bis nach Tenever (Hans-Bredow-Str.) und   

Fragen zur Verkehrssituation im Stadtteil Osterholz 

14. Mai 11.00 bis 13.00 Uhr Rundgang Tenever zum Thema „Sauberkeit“ 
 (Frau Klin vom Ortsamt wird dabei sein) 
 
 15.00 Uhr Geschichtswerkstatt im Sitzungssaal des Ortsamtes Osterholz 
 
14. – 18. Mai Besuch Izmir-Gaziemir und Cesme, dort werde ich vorbereitende Gespräche 

gemeinsam mit dem Vorstand von ZIS , dem ehemaligen Bürgermeister Herrn Arda 
und dem neuen Bürgermeister führen.  

 
17. Mai Friedensgebet auf dem Osterholzer Friedhof von der evangelischen 

Brückengemeinde und der katholischen St.-Raphael Gemeinde. Hierzu wird auch 
MdB T. Röwekamp und der stellvertretende Beiratssprecher Herr Krauskopf erwartet. 

 (öffentlich) 
 
23. Mai 17.30 Uhr Ausschuss Inneres im Sitzungssaal des Ortsamtes (öffentlich)  

Themen: Polizeipräsenz im Stadtteil Osterholz und Anzeigen können im 

Revier Osterholz nicht aufgegeben werden. Warum? 

 

25. Mai Landespartei CDU (ich nehme als Delegierter teil) 

 

28. Mai 13.30 Uhr Arbeitskreis Tenever 

 

29. Mai 17.00 Ausschuss Gesundheit (öffentlich) 

Themen: Vorstellung Projekt „Digital Empowerment-neue Wege in der 
Gesundheitsförderung für Alleinerziehende Frauen“, Vorstellung 
Krankenhausdirektor KBO Pflege, Vorstellung Bundesverband der 
Berufsbetreuer*innen, Vorstellung Gründung Fachbereich „Gemeindepsychiatrie“   

 

14.00 bis 18.00 Uhr findet im Westend Bremen-Walle eine Zusammenkunft 

zu den Städtepartnerschaften statt. (ich werde am Anfang teilnehmen) 

 

31. Mai 10.00 Uhr Dienstbesprechung der Ortsamtsleiter in der Senatskanzlei 

  (nicht öffentlich) 

 

  16.00 Uhr Start der Tenever-Liga von Petri & Eichen (öffentlich) 

 

  16.00 Uhr Eröffnung Spielplatz Bocholter Straße  

  (ich werde bei beiden Veranstaltungen kurz dabei sein) 

 

Nun noch einige Zeilen am Ende. 

 

Besonders gefreut hat mich im April, dass wir eine Tradition wiederaufleben lassen 

konnten. Zu Zeiten der Bürgerschaftspräsidenten Herrn Weber haben die beiden 

Stadtteile Hemelingen und Osterholz sich mehrfach jährlich getroffen, um in der 

Bürgerschaft Themen abzustimmen, die beide Stadtteile betreffen. Dies gemeinsam mit 

dem Beiratssprecher, dem Ortsamt und den Stadtteilabgeordneten. In diesem Format 

haben wir im vergangenen Monat zumindest auf der Ebene des Stadtteils Osterholz 

wiederbelebt. Ich hoffe, dass dieses Format auch weiterhin die Zusammenarbeit zwischen 

Beiräte und Abgeordnete stärkt! 



 

 

 

Sehr interessant war ein Besuch, auf Einladung der FDP-Fraktion Lemwerder. Ich habe an 

einem Nachmittag mir die Planungen für eine PV-Anlage in der Gemeinde Lemwerder 

angesehen und eine Biogas-Anlage sowie einen landwirtschaftlichen Betrieb mit über 300 

Rindern.  

 

Schließlich habe ich mich auch über einen Buten und Binnen Bericht gefreut, der nicht 

nur die Baumpflanzung in Osterholz dargestellt hat, sondern auch ein stückweit über 

meine Arbeit seit 25 Jahren im Ortsamt Osterholz berichtet hat. Dies war in dieser Form 

nicht geplant, da ich eigentlich nur die Baumpflanzung abbilden wollte. Trotzdem haben 

die Redakteure und Redakteurinnen von diesem ursprünglich geplanten doch eine, wie 

ich meine, sehr schöne Reportage über meine Arbeit im Ortsamt Osterholz gemacht. 

Dabei muss aber betont werden, dass dies eine Teamleistung ist und ich mich immer auf 

meine Kolleginnen im Ortsamt verlassen kann, meine Beiratsprecher und dem Beirat 

Osterholz sowieso. 

 

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen einen schönen Mai. Genießen Sie das frische Grün 

auf den Bäumen und die vielen Blüten, die überall zu sehen sind. Vielleicht haben Sie 

einmal die Möglichkeit einen Abstecher nach Bad Zwischenahn zu machen oder in den 

Rhododendronpark zu gehen. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 
 
Ihr 
gez. Ulrich Schlüter 
(Ortsamtsleiter) 
 
 
 
 
 
                         Bad Zwischenahn 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


